

verbessern und sparsamer wirtschaften kann. Deshalb sollten die Parteiorganisationen die Rationalisatoren- und Neuererbewegung viel aktiver unterstützen.

Jetzt gilt es nicht nur die Planung und Organisation unserer Produktion auf das Niveau des allgemeinen Standes der Technik zu heben, sondern die Ergebnisse der Produktion in unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht müssen den friedliebenden Kräften in Westdeutschland allseitig das Bessere gegenüber der Entwicklung in Westdeutschland zeigen.

*ir*

Im Kampf um eine höhere Arbeitsproduktivität und Rentabilität unserer Wirtschaft ist es notwendig, daß die Parteiorganisationen im Staatsapparat vor allem die Hinweise des Genossen Schirdewan beachten, die er auf dem 23. Plenum im Hinblick auf die Verbesserung der Parteiarbeit im Staatsapparat gab. Er sagte unter anderem: „... Wir stellen hohe Ansprüche an die Parteigenossen in staatlichen Funktionen. Die Partei fordert von ihnen höhere Leistungen, größere Verbundenheit mit den Massen, unbürokratische Lösung ihrer Aufgaben. Nur auf dem Wege einer ständigen kritischen Einstellung zu den, Ergebnissen der Arbeit werden wir manches Zurückbleiben von Genossen im Staatsapparat überwinden.“ Die Parteileitungen in den Ministerien und Hauptverwaltungen müssen darauf drängen, daß vor allem die Kritik an der Arbeit der Genossen Staatsfunktionäre, die für die Entwicklung von Forschung, Technik und Standardisierung verantwortlich sind, angewendet wird. Die Parteileitungen an den Forschungs- und Entwicklungsinstituten haben alle Unzulänglichkeiten in der Forschungsarbeit den dafür verantwortlichen Ministerien und Hauptverwaltungen zu signalisieren. Dasselbe trifft auch für die Parteiorganisationen der Betriebe zu, in denen Laboratorien und Entwicklungsstellen durch die Hauptverwaltungen gebildet wurden. Dazu ist notwendig, die Parteiorganisationen in den Betrieben durch die betreffenden Hauptverwaltungen oder die Werkleiter zu informieren, welche Forschungs- und Entwicklungsarbeiten in ihrem Betrieb durchgeführt werden, damit sie sich täglich über den Stand informieren und wenn erforderlich, Hilfe organisieren können.

Um in den Betrieben eine ständige hohe Rentabilität zu erzielen, stehen die Parteiorganisationen vor der Aufgabe, sich viel mehr auf die Grundfragen ihrer Arbeit zu konzentrieren. Dazu gehört vor allem die bessere Ausübung des Kontrollrechts der Partei über die Produktion. Hier besteht die Möglichkeit, alle Erscheinungen der Selbstzufriedenheit, die im rückständigen und falschen Denken der Menschen ihren Ursprung hat, sofort zu beseitigen.

Die Kontrolle hat aber wenig Sinn, wenn sie ihren gesellschaftlichen Charakter verliert, d. h. wenn die gesamte Parteiorganisation und die Werktätigen nicht unmittelbar daran beteiligt werden. Selbstzufriedenheit und Mißstände in der Produktion können nur erfolgreich bekämpft werden, wenn sich die Kontrolle von oben mit der von unten vereinigt, wenn alle in die Kontrolle einbezogen werden. Funktionäre in den Betrieben und im Staatsapparat, die in sachlichen Kritiken der Arbeiter einen Angriff auf ihre Autorität sehen und die große Bedeutung der Kritik der Arbeiter nicht begreifen wollen, wird es noch häufig geben. Hier ist es Aufgabe der Parteiorganisation, mit Hilfe der Parteigruppe solche Funktionäre zu einem richtigen Verhältnis zur Kritik, zu politisch-verantwortungsbewußten Genossen zu erziehen.

Politisch handelnde Wirtschaftsfunktionäre und Parteileitungen übersehen nicht, daß für eine erfolgreiche Arbeit im Betrieb die politische Aktivität der